

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS DE LA SUSCRIPCION:
Madrid... 24 reales
Provincia... 26
Estranjero y Ultramar... 30
Semestral... 120
Anual... 240

PUNTOS DE SUSCRIPCION:
Solo en Madrid
Ballon de la Plaza de Santa Ana, y en el
salle del Desengaño, número 10, y en
todas las provincias se hacen las suscripciones
remitiendo libranzas y vales de correo.

AÑO XIV.—NUM. 1001 DE LA NOCHE. MADRID. — MIERCOLES 12 DE JUNIO DE 1861. OFICINAS. DE SENTA O. NUM. 10

EDICION DE LA MAÑANA

Diez años ha que el *Pensamiento Español* que anteaer estaba dada la orden para que saliera de Madrid con destino a la plaza de Aguirre un tren de batir, de ocho piezas rayadas de 12 centímetros, con su correspondiente dotación de municiones.

Las correspondencias de París llegadas por el último correo, traen una noticia importante: es la de que, según informes recibidos por el gobierno francés de sus representantes en el reino de las Dos Sicilias, parece inminente un movimiento de restauración en diferentes puntos de Nápoles y aun de Sicilia misma.

Es profundísima la irritación que ha causado en los Estados del Norte de América la declaración del gabinete inglés de que consideraba a la Confederación del Sur como una de las partes beligerantes en el conflicto anglo-americano, y no como una asociación de piratas. Esta irritación es tan grande, que algun periódico, en la petición propia de la prensa de los Estados Unidos, se atreve a pedir que se declare inmediatamente la guerra a Inglaterra. Afortunadamente para los Estados Unidos el presidente Mr. Lincoln piensa y obra con la prudencia que su posición reclama.

En el mercado de granos de esta corte se vendieron ayer 2.251 fanegas de trigo de 46 a 57 reales, quedando por vender 4.673. Cebada de 22 a 25 reales, la algarroba a 26.

La *Epoca* nueva, cualquiera que sea el estado interior del imperio marroquí y las dificultades con que el emperador lucha, razona alguna que justifique el que el Marroquí no se puede completar las crecidas sumas de la indemnización de guerra, demore a ratificación de un tratado de comercio, y el cange de Tetuan por un puerto del imperio como garantía de su buena fe; y añade que su opinión es que cuando el gobierno de S. M. haya adquirido el consentimiento de que, por estas o las otras causas, no se realice una solución conveniente a los dos países y haya hecho patente a la Europa su moderación y su derecho, no debemos tardar en tomar una resolución enérgica mas tiempo que el necesario para que una escuadra de diez buques de guerra, llevando a bordo un cuerpo de desembarco, se presente ante Mogadr, combatiendo sus operaciones con la defensa de Tetuan, para lo cual bastan las bizarras tropas que tenemos en Africa.

En las correspondencias de Madrid que figura el *Diario de Barcelona* se atribuye a la posición del Sr. Rios Rosas y de sus amigos que haya fracasado el proyecto de una junta de las oposiciones antes de que sus principales jefes abandonasen a Madrid. También hacen notar dichas correspondencias la actitud en que se ha colocado una

parte de la prensa con motivo del nacimiento de la infanta, y la circunstancia de que haya sido el Sr. Matoz el único hombre político de la oposición progresista pura a quien se haya visto ex palacio con motivo del alumbramiento de S. M., formando parte de la comisión del Congreso. Creer estas correspondencias que algunos periódicos y hombres políticos han entrado en una senda que rechaza enérgicamente el sentimiento monárquico de España.

Ayer se presentó al público en el teatro de Jovellanos el Sr. Pico, cuya abilidad en el ingráto y pequeño instrumento que toca es admirable. En la cavatina de la *Norma* agradó mucho; pero donde verdaderamente arrancó innumerables y justísimos aplausos fue en el *aria de Venecia*, donde hace tales primores de ejecución, que solo se pueden comprender yendo a escucharle.

Ayer recibimos las siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 10. Aun no está constituido el ministerio. Parece que Ricasso tendrá la presidencia y la cartera de Negocios extranjeros, Menares, Marina; Della Rovere, Guerra; Lissoni, Justicia; Selli, Agricultura y Comercio.

Marsella 10. La embajada de Siam ha llegado a Tolon, donde ha sido recibida con gran solemnidad, habiendo tenido lugar una revista y varias maniobras en su obsequio.

La artillería de la expedición de Siria ha empezado a desembarcar en este puerto.

Lisboa 10. Se dice que se han repartido entre las tropas proclamadas sedic osas.

Belgrado 10. Redobla el descontento en Bulgaria a consecuencia de los escosos y exacciones de las autoridades turcas.

Ragusa 10. Dervish bajá, con 4.000 hombres, ha marchado contra los insurgentes; pero su vanguardia ha sido derrotada y esto ha desmoralizado a las tropas.

Constantinopla 10. La conferencia decidió el fin que el jefe del Líbano sea nombrado por tres años, y concluido este plazo la Puerta se concertará de nuevo con las potencias. Los miembros de la mayoría han convenido unánimemente en que dicho jefe sea elegido indistintamente entre los subditos cristianos del Sultan. Se designa para este puesto a Abro Effendi, miembro de una familia armenia de gran influencia en el Líbano.

París 10. La situación de Hungría sigue la misma; aunque la Dieta ha adoptado el principio de una exposición al rey, la mayoría ha sido solo de tres votos. Hay aun que discutir muchas enmiendas y se esperan debates acalorados. La condesa de Cambraces, princesa de Montebello, ha muerto de repente. La corte vestirá luto cuatro días.

El virtuoso cura párroco de la Magdalena, viendo el desconcierto de sus feligreses al saber que iba a dejar aquel curato ha escrito al emperador rogándole le dispensase de aceptar el obispado de Marsella.

Paris 11. En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés a 87 75; el 4 1/2 a 98 45; el 3 por 100 interior español a 48 1/2; el exterior a 00 00; la diferida a 00 y la amortizable a 16 1/4.

Quedan los consolidados ingleses de 90 1/8 a 1 1/4.

EDICION DEL MEDIO DIA

El parte del primer médico de cámara que hoy publica la *Gaceta* confirma lo que a su tiempo dijimos de haber dejado el lecho S. M. la Reina por algunas horas el lunes. S. A. la infanta doña María del Pilar no tenía novedad.

Se han disuelto las sociedades mineras *San José en Congostina y San Miguel*.

El Sr. D. Adelarío Lopez de Ayala, según dice uno de nuestros colegas, ha sido propuesto para el cargo de académico de la española en la vacante que ha resultado por fallecimiento del Excmo. Sr. D. José del Castillo y Ayensa. La elección se verificará dentro de cuatro meses.

Días pasados circuló profusamente por Nápoles una enérgica protesta del pueblo napolitano contra la dominación extranjera. De aquella protesta se debieron tirar millares de ejemplares, los cuales fueron repartidos con tal profusión, que invadieron las casas, los establecimientos públicos, todas las oficinas de la población y hasta los mismos gabinetes de los ministros. «Estos hombres, dice, se apoderaron del poder, se arrojaron sobre el Tesoro real y después de haberse llenado de oro, se siguen mostrando mas hambrientos que antes. Asi han desaparecido treinta y tres millones que existían a fines de agosto en las cajas del Estado; las propiedades particulares, comprendiendo las de la familia real, han sido entregadas al saqueo; los ornamentos, las riquezas de los palacios reales, y hasta las de la capilla Palatina, fruto de largas y dispendiosas investigaciones, han sido saqueadas, robadas, vendidas a vil precio, ó enviadas a Turin y a Londres.»

Las *Novelades* que estraño que la *Correspondencia* dijese que el conde de Cavour no era amigo de la dinastía reinante en España, publica hoy una carta de Londres, fecha 5 de junio, en la que se dice que en la proyectada entrevista a del conde de Cavour con Napoleón, se habría tomado seriamente en cuenta el plan de la unificación de las razas latinas, para lo que se trataba de la realización de un proyecto, bastante radical al que no era extraño D. Juan de Borbon, y para el que hizo su secretario el viaje a Italia.

En el teatro de Jovellanos se estrenará antes de que concluya la actual temporada un nuevo juguete en un acto, titulado *El loco de la luhardilla*, original de uno de nuestros mas festivos y distinguidos escritores.

La *Discusion* propone que se haga extensiva la desamortización a nuestras provincias de Ultramar.

Parace que el señor duque de Medinaceli va a conceder gratis a las señoras Ursulinas el local que estas tienen alquilado de su magnífico palacio, y por el que hasta ahora han pagado cierto arriendo. La *Discusion*, que es quien da cuenta de este hecho, añade el siguiente comentario: «Como esta es un rasgo de generosidad poco común, y como las mencionadas señoras se dedican a la enseñanza, damos publicidad a la noticia, tanto por lo que tiene de satisfactoria, cuanto para dar una muestra de imparcialidad, ya que mas de una vez se nos ha supuesto poco dispuestos a hacer justicia a las virtudes de ciertas clases.»

SS. AA. RR. los duques de Montpensier no reciben mañana, a pesar de ser los días del infante duque, en atención a que han mediado tan pocos días desde que recibieron con motivo de su llegada y de que volverán a tener recepción general de despedida el día 19 del actual.

Las aguas de Vichy van a ser el punto de reunión de muchas personas distinguidas de nuestra corte y de la Francia en el próximo estío. A ellas se proponen concurrir, entre otras personas, los emperadores de Francia, S. M. la reina madre de España, el embajador de Francia en Madrid, Mr. Barrot, el general marqués de los Castillejos y el subsecretario de Estado, señor Comyn, con sus respectivas familias.

El batallón cazadores de Arapiles, que se halla de guarnición en Barcelona, ha sido destinado en igual concepto a Malaga.

Para que se acostumbren a la fatiga de las marchas se han mandado formar en Granada dos columnas volantes que recorran algunos pueblos del distrito.

Parace positivo que se ha mandado formar en Cádiz un tren de artillería y un parque de ingenieros.

A las siete y cuarto de la tarde de ayer, según cuenta un periódico, se cayó desde un balcón de la casa número 12 de la calle de San Miguel, una pobre señora que quedó horriblemente mutilada. Dicese que ocurrió esta desgracia al ir a descender una cortina, y que la víctima era el ama del cura del oratorio del Caballero de Gracia.

Parace, según un periódico militar, que se ha pasado a la consultiva de Guerra un expediente del director del arma de artillería, proponiendo que se aumente por cada batallón de artillería de a pie una compañía de depósito. Según la publicación a que nos referimos, aunque no es cierto que se trate por ahora de aumentar el personal de los regimientos, batallones y escuadrones del ejército de Ultramar, ni de las Antillas americanas, ni en Filipinas, se cree que no pasarán muchos meses sin que ese aumento se verifique, no por temor de distur-

bio en Santo Domingo, sino por las prácticas, que son necesarias las cuestiones internacionales.

Segun noticias de Zaragoza, han sido puestos en libertad D. Justo Serrano, Justo Ochoñez y José Vives, complicados en la causa que allí se sigue, contra el señor Ruiz Pons.

El periódico oficial anuncia por primera vez las vacantes del marquesado de Villanueva del Castillo de Canche y del condado de la Cortina para que, los que se consideren con derecho a ellos, puedan solicitarlos dentro del término de seis meses por el ministerio de Gracia y Justicia.

El *Constitucional* dice que es completamente falso lo que ha dicho *Las Novedades*, de que hayan nacido del centro progresista que apoya al gobierno las noticias de crisis ministerial que hace algun tiempo publica la imprenta de la oposición.

Parace que hace pocos días llegaron a Madrid por el ferro-carril de Alicante dos hermosos tigres africanos para la casa de fieras del Retiro.

La *Iberia* aplaude la aplicación del trabajo de los soldados a las obras públicas, y espera que este principio será reconocido y desenvuelto en escala mas vasta. Cuando el soldado obtuviera su licencia, añade, se encontraría con un capital para establecerse, con una profesion que ejerciera familiarizado con una multitud de detalles de otras profesiones en contacto con la suya, y ó volvería a su familia llevándola y llevando a su pueblo las tradiciones del trabajo inteligente, los métodos y las perfecciones nuevas, ó encontraría colocaciones fáciles en la industria particular, donde sería preferido por los conocimientos adquiridos por sus hábitos de orden, de trabajo y de disciplina, ó pediría ser reenganchado en el ejército, con las aspiraciones de las recompensas, de los honores y de las distinciones que se ofreceran, según la perfección de las obras, haciendo así que los batallones y las compañías, movidas por una generosa emulación, rivalizaran en ardor por el trabajo, como hoy rivalizan en valor ante el enemigo.

La noticia del próximo establecimiento de un campo militar francés en las fronteras de España y Francia, es desmentida también por *La Epoca*, quien añade que aun cuando conveniencias militares pudieran aconsejar la instalación de un campo de maniobras en los Pirineos, la política de las Tullerías renunciaría a ello por no dar el mas leve pretexto para que se entibiase la cordialidad de las relaciones que existen entre Francia y España.

La corriente del río Mijares ha obstruido el repartidor que conduce el agua a Castellón, habiéndose experimentado por esta causa una gran penuria en la ciudad. La

LA DUQUESA DE EPONNES,

ORIGINAL DE LA CONDESA D'HAS.

Señorita Doña Joaquina García Balmaseda.

—Si se aman, quién se opondría a su dicha!
—No conocéis a mi sobrino; ha jurado delante de Dios tomar el hábito de la Orden, y aunque debiese morir, no se uniría a ninguna mujer.
—Durante este tiempo Carlos y Mr. de Lage sostenían este diálogo en su tienda.
—Tengo el presentimiento, decía Carlos, de que he de sucumbir en esta campaña. Si sucede, buscad a Gabriela, decidla que la perdono, y que su único proceder ha emponzonado mis últimos días. ¡Ah! ¡puedo saber qué ha sido de ella, de mi padre, de mis hermanos!
—¡Cierto, vivimos aislados de todo cuanto amamos!
—Os encuentro notablemente cambiado. ¿Qué ha sido de vuestra alegría? ¿por qué a veces me miráis con aire de reconvenimiento?
—¡Cómo!
—Involuntariamente sin duda, así lo creo, pero no olvidéis que sois mi único consuelo.
—Pues bien, Carlos, sufro, soy desgraciado, y a vos solo diré la causa.
—Creo haberla adivinado; un escurrupulo os atormenta.
—Sí.
—Amáis... no os sonrojéis, sois libre todavía y vuestros votos no son irrevocables.

—Y creéis que faltará al juramento pronunciado sobre vuestro lecho de muerte?

—Un juramento para salvarme la vida, esta vida que debía ser tan feliz! Rompedle, no vacéis, caigan las consecuencias sobre mí.

—Aunque faltase a mi juramento sería inútil.

—¿Por qué?

—Pulqueria no me ama.

Estais en un error: su palidez, su turbación en el instante de nuestra partida, probaban lo contrario.

—No me ama! murmuró Valerio con amargura. No me ama!

—¿Entonces, de qué provenia aquella emoción?

—De que os ama a vos! y el pobre joven dejó rodar dos lágrimas por sus mejillas.

—¿Que me ama! Imposible, quién os lo ha dicho?

—Mi corazón!

Hubo un instante de silencio al cabo del cual prosiguió Mr. de Lage con doloroso acento:

—No lo dudeis, os ama y somos los tres desgraciados.

X.

El convoy.

Al día siguiente de esta conversacion, el ejército del rey de Prusia con los emigrados que figuraban en sus filas dejó sus cantones dirigiéndose a Holanda. Carlos y su amigo no volvieron a ocuparse de Pulqueria haciéndose mutuamente el sacrificio de tal conversacion y como si quisieran indemnizarse semejante reserva estuvieron el uno para el otro afectuosos como nunca, Mr. de Kergadion, con la experiencia que

le daba su larga vida, adivinó cuanto pasaba en sus almas, aunque guardó silencio, contentándose con admirar la nobleza de aquellas almas, que ni una rivalidad lograba desunir.

Cuando el doctor manifestaba la inquietud que le causaba el estado de su hija, encontraba siempre en Valerio un auditor atento, mientras Carlos variaba la conversacion sin que el nombre de Pulqueria saliese de sus labios.

Llegaron por fin a Holanda, donde el ejército cerca de Arnhem se acantonó de nuevo, colocando el regimiento de Carlos a instancias suyas en la vanguardia. El joven coronel mostraba tal actividad, llenaba con tal exactitud los deberes de su cargo, que los ojos de los jefes superiores se fijaban en el designándole como uno de los oficiales de mas porvenir.

Una tarde el general le hizo llamar confiándole que un convoy destinado a llevar víveres al enemigo debía atravesar por aquellos contornos aunque ignoraba la direccion fija.

—No están conformes nuestros espías, pero es de gran interés que el convoy no llegue a su destino. El enemigo se halla falto de víveres en este pais, y si le interceptamos los que aguarda, capitulará sin remedio.

—Haré un reconocimiento, mi general.

—El rey tendrá por mí, noticia de este servicio.

Carlos volvió a su tienda, pidió su caballo y cuatro húsares para escoltarle y se dispuso a salir.

—A dónde vais a esta hora? preguntó Mr. de Lage.

—A ver si pongo término a esta campaña, evitando la efusion de sangre.

—Os seguiré.

—Como gustéis.

Un cuarto de hora despues ambos jóvenes acompa-

ñados de cuatro húsares abandonaban el campamento.

—Aguardó con impaciencia el término de esta campaña, murmuró Carlos, porque cada uno de los tiros que lanzamos a nuestros compatriotas, me hiere a mí. Además deseo estar libre para volver a Francia y saber de mi padre y mis hermanos. No me explicó la causa de su silencio.

—Ovidais las leyes vigentes para con los emigrados? No se puede ni escribirles, ni recibir sus cartas sin riesgo de la vida.

—He ahí por qué no escribo yo.

—Y si penetran en Francia, no hay apelacion; el cadalso!

Carlos se encogió indiferente de hombros y prosiguió lentamente.

—Ahora es preciso guardar silencio y obrar: el reconocimiento de que estoy encargado, es muy importante y es necesario que me sigáis a cierta distancia, y a la menor señal mia adelantaos con nuestros soldados.

—Por qué no me dejáis ir con vos?

—Imposible.

—Carlos!

—Os digo que es imposible, no repliqueis.

Hubo en la inflexion de su voz tal aspecto de superioridad, que Mr. de Lage murmuró:

—Obedezco.

Así adelantaron durante tres cuartos de hora, siempre apartados por una gran distancia del coronel hasta que Mr. de Sombreuil creyó percibir un rumor sordo de palabras y de ruedas de carros muy cargados. Escuchó un instante, avanzó en direccion al rumor, y cuando adquirió la certidumbre de no haberse equivocado, volvió grupa y dió en voz baja sus órdenes a Mr. de Lage y los soldados. (Se continuará.)

autoridad había dispuesto que inmediatamente se remediasen tan apremiante necesidad haciendo el efecto las obras que reclamaban el conducto obstruido.

El casamiento del conde de Trani con la princesa Matilde de Baviera se verificó el 5 en Munich en la capilla del palacio real. El conde de Trani vestía uniforme de general napolitano. Los ilustres recién casados partieron el 6 para Zurich.

Un decreto del gobierno de Polonia publicado el 4 en el Diario oficial de Varsovia, explica, para evitar toda duda, lo que debe entenderse, por prendas de vestir sediciosas. Quedan prohibidos: los gorros cuadrados, las tunicas polacas, los chalecos y corbata de color amarillo y por último el calzado de color, así como todo traje que se distinga por un color subido ó por una forma inusitada.

Un despacho de Siria dice, que las tropas destacadas en Kab-Elias, en el campo de los Pinos en Saída, en Sur y otros puntos habían llegado el 27 á Bayruth y el embarque de las mismas debía empezar del 28 al 29.

El Sr. Asquerino ha escrito una petición á S. M. para que nuestras posesiones de Ultramar se declaren provincias de la monarquía española, reconociendo en sus habitantes los mismos derechos y garantías que la Constitución otorga, y de que gozan todos los demás españoles.

El célebre pianista español, D. Edoardo Comita, que tan buena acogida ha tenido en los países extranjeros que recientemente ha visitado, y especialmente en las Cortes de París y Bélgica, se halla actualmente en Girona proporcionando con su admirable habilidad ratos de solaz á los muchos amigos con que cuenta en aquella capital.

El señor obispo de Girona todavía no ha regresado á la capital, como se tiene anunciado. S. E. I. se halla en el pueblo de Llorret de Mar, para ver si con el clima de aquel consigue el restablecimiento de su quebrantada salud.

El marqués de los Castillejos estuvo el 7 conferenciando con el celoso alcalde-corrector de Reus, Sr. Mijares, y enterándose de todas las necesidades más urgentes para la mejora de la población que se pensaban llevar á cabo por la municipalidad, dando las gracias á aquella autoridad por el interés que demostró en todo lo relativo al ornato y policía urbana.

El prefecto de París acaba de ordenar que se examinen dos veces por semana las cubas de los aguadores de aquella capital con objeto de que su falta de limpieza no perjudique á la salud pública.

Pronto deba llegar á Sevilla la estatua de Murillo, fundida en bronce, la cual se colocará en la plaza de la infanta Isabel sobre el pedestal que va á construirse al efecto.

El regimiento de caballería de España, estuvo el 8 maniobrando en Reus en presencia del general Prim que quedó muy satisfecho del brillante estado de equipo y de instrucción en que se encuentra aquel cuerpo.

El Lorquino aboga porque la línea telegráfica que ha de establecerse desde Almería á Cartagena pase por Lorca en vez de ir por la costa directamente.

La municipalidad de Sevilla parece que está dispuesta á ceder los terrenos inmediatos al delicioso paseo de las Delicias á la empresa ó persona que se comprometa á establecer en él un sitio de recreo semejante ó parecido al que con el nombre de Campos Eliseos, hay en algunas capitales de España, y al que se proyecta construir en Madrid.

La compañía de ópera que trabajaba en Oviado ha terminado ya sus tareas, habiéndose disuelto.

Ya se encuentra en Zaragoza el señor Dardalla con la compañía dramática que bajo su dirección va á dar veinte representaciones en aquel teatro.

El 7 ocurrió un verdadero escándalo en el teatro de Sevilla, que reseña un periódico de aquella población en los siguientes términos: «Cantábase la zarzuela titulada Un caballero particular en la que hay un cuarteto que el público deseó se repitiese. Cuando era de esperar que por la presidencia se accediera á la petición vióse que aquella permanencia impasible. Creció entonces el ruido, que se convirtió en tumulto, hasta el extremo de que todos los espectadores del patio se levantaron cubriéndose, y volviéndose hacia la presidencia, á la vez que de todas partes se lanzaban contra ella los más fuertes denuestos, mezclados con los gritos y la bulla más repugnante. Dada esta situación, y tomando el confite proporciones alarmantes, la autoridad

mandó bajar el telón y como se empezara á extinguir el gas, pero como la tormenta arreciara en terrible crescendo, y no se encontrara en el coliseo el alcalde señor Vinuesa, el señor gobernador de la provincia, se vió obligado por la necesidad, y deseoso de evitar mayores males, á intervenir en el asunto disponiendo que la fuerza pública hiciera despejar el local. Esto no evitó que continuaran los murmullos ni que se formaran numerosos grupos en la calle de Tetuan atraídos por el escándalo, significándose en todos el disgusto que ocasionara tan extraña conducta. El escándalo terminó en la calle.

Una carta escrita el 3, de Nápoles, al periódico revolucionario de Turin, Las Nacionalidades, dice que la reacción trabaja sin descanso en aquel país, y que por cada reaccionario que desaparece, aparecen cuatro. La legión húngara que estaba de guarnición en Nocera, comenzaba á mostrarse indisciplinada, y de las averiguaciones hechas por su jefe, ha resultado que la tropa estaba sobornada por los napolitanos, que tenían en aquella población un comité. Los individuos de este fueron presos; pero su presidente que era un general napolitano, se ha escapado, matando de un pistoletazo al soldado que le custodiaba.

Los periódicos de Buenos Aires traen la sentencia publicada en cinco idiomas, condenando á la pena ordinaria de muerte, con calidad de alevé, previa su audiencia, al feroz D. Juan Manuel Rosas, ex-presidente de aquella Confederación, y que reside actualmente en Southampton, acusado de «horrendos crímenes contra el hombre, contra la patria, contra la naturaleza y contra Dios.» En la sentencia se manda oficial al gobierno inglés para que haga la entrega de este refugiado.

A las últimas fechas habían dejado de andar los vapores-correos anglo-americanos entre Nueva York y la Habana, por temor á los corsarios de los Estados del Sur. Las noticias de los Estados Unidos manifiestan que la bandera española está siendo en los mares de América más respetada hoy que jamás lo ha sido.

El mercado de Santander ha estado algún tanto animado en la semana anterior, si bien ha sido debido á circunstancias especiales, habiendo sido el principal artículo del movimiento, las harinas.

Las noticias de la cosecha próxima son tranquilizadoras; pero en Santander subieron los granos y harinas, á que contribuyó en algún tanto la imprevista intercepción del ferrocarril.

El día 10 estaban las harinas en Santander, de 17 7/8 á 18 las de primera, y las de segunda de 15 á 15 1/2; la cebada estaba de 33 á 34.

Para socorrer en parte las desgracias que ocasionó el terremoto que hubo á principios de mayo en Città della Pieve, el Padre Santo, de su exhausto bolsillo, destinó 40,000 rs. La Armonía de Turin, deseando reintegrar pronto á Pio IX de aquel desembolso, se propuso devolver con donativos de los fieles, en el término de quince días, los dos mil duros que el Padre Santo había dado. A los nueve días tenía reunidos más de los 40,000 rs.

Segun dice un periódico de Barcelona el señor general Dulce pasará á Suiza dentro de breves días con objeto de tomar las aguas medicinales de aquel país, que también tomará su hijo, ya mejorado de la grave dolencia que le aquejaba.

En los Boletines eclesiásticos se ha publicado la real orden por la cual se acuerda que «las llaves de los cementerios las tengan los párrocos y no los alcaldes».

Se calcula que el número de francmasones que hay en el mundo ascienden á 100 millones. Hay muchos en las Indias y en América. Italia casi toda está asociada á esta misteriosa congregación, especialmente la nobleza.

El 7 por la tarde hubo un alboroto en la plaza de Abastos de Palma por haber circulado la voz de que los cuartos antiguos no debían admitirse más á la circulación. Los delegados de la autoridad acudieron al momento é hicieron comprender á los armados vendedores que no había tal acuerdo y que los cuartos en cuestión eran tan corrientes como antes, con lo cual cesó todo el alboroto.

Segun la Gaceta de Spener el rey de Prusia se hizo pesar hace pocos días en una báscula al visitar la esposición agrícola. La augusta persona de S. M. dió el respetable peso de siete arrobas 17 libras castellanas, lo que se hizo constar en un certificado dado por el contramaestre Kundt, y recibido benévolutamente por S. M.

En la isla de Borbon ha muerto por haber aspirado el cloroformo el doctor Mailly, uno de los facultativos más aventajados de los hospitales de París. Padecía un fuerte dolor de muelas y provisto de un bomo de cloroformo fué á casa de un dentista, á quien rogó que le operase despues de él mismo se hubiese administrado el anestésico. El dentista estrajo la muela, y un instante despues echó de ver que el doctor estaba muerto.

La Discusion dice que si el gobierno ha dispuesto que el comercio de Fernando Póo, Annobon, Corisco, Globey y Cabo San Juan con la Península se considere como de cabotaje, ha dispuesto una cosa buena, y debe hacer lo mismo con Cuba, Puerto-Rico, Santo Domingo, Filipinas, las Marianas y demás, pues así crecería nuestro comercio y nuestra marina mercante, plantel de la de guerra.

El sábado empezó en Barcelona la entrega de efectos para la esposición de Portugal. Creemos muy acertada, dice un periódico de aquella ciudad, la precaución tomada por la «Copresposal porruense» de mandar custodiar los efectos que se reciben por algunos mozos de la Escuadra, que con la galantería que le caracteriza le proporcionan su digno coronel.

Por encargo de una comision de Palma de Mallorca, compuesta de su alcalde primer constitucionario, del director de su instituto, y de los Sres. Socias y Ferrer, acaba de ser construida en la platería de los Sres. Carreras de Barcelona, la esgrubania que sus compatriotas regalan al poeta dramático D. Juan Palou y Coll, en celebrad del éxito que tuvo su primer drama La campana de la Almudaina. Esta alhaja representa la interesante escena en que la reina doña Constanza está á los pies del gobernador Centellas mientras este tiene asida la cuerda de la campana.

El vapor Jaime I que llegó al puerto de Palma de Mallorca el jueves último, condujo para aquella tesorería cuatro millones de reales en oro y plata.

Ha salido de Mallorca para esta corte, donde debe ya encontrarse, el ingenioso alfarero de Manacor Sr. Riera, del que se ha ocupado varias veces la prensa, y el cual sin conocimiento ni principio alguno de dibujo ha ejecutado algunas obras de escultura que le han valido los mayores elogios y hasta honoríficos premios. El objeto de su viaje es el de presentar al Sr. Marqués de Corvera la estatua que acaba de construir representando el Fomento.

El viernes último hubo una terrible tronada en todos los contornos de Dárcoca, cayendo durante todo el día gran cantidad de agua y granizo: el Giloca se desbordó é inundó parte de la vega; en la Mina llegó el agua á la altura de vara y media: si bien hay que lamentar la pérdida de muchas cosechas, no han ocurrido desgracias personales: en Villafeliche y otros pueblos también se han sufrido daños de consideración.

Han empezado las obras para la construcción de una estación provisional próxima al castillo de la Aljafería de Zaragoza y con destino al ferrocarril de Madrid, en su sección de las Casetas: las causas que impulsan á la empresa á emprender estos trabajos, es para evitar que hasta tanto que se resuelva la caestion de la gran estación, se encuentren los viajeros de a línea de Navarra al llegar á las Casetas, con la triste necesidad de tomar un carruaje, ó al llegar á los muros de Zaragoza sin un sitio donde descansar.

Segun los últimos datos estadísticos, en Castellon de la Plana había en diciembre último 20,123 habitantes, contando toda la provincia 267,293, habiendo disminuido por lo tanto su población desde 1857 en 6,274 almas.

El temporal vario y destemplado que se viene experimentando en Castellon, ha influido desfavorablemente en la salud pública, que se ha resentido algo. Entradas enfermedades reinantes notabans: algunos casos de sarampión.

Hace algunos días cayó un fuerte aguacero en Cardona, formándose en las salinas un gran estanque, cuyas aguas, despues de estar muy saturadas, corrieron á engrosar las del río Llobregat, en el cual causaron una extraordinaria mortandad de peces.

El famoso Blondin, que los periódicos americanos dijeron había muerto atravesando, metido en un saco, las Cataratas del Niágara, y quien luego, como por arte de burla, burló presentaron resultado, acaba de hacer en Londres su primera ascension. Recorriendo una cuerda tirante colgada á una altura espantosa, encendió fue-

go en una hornilla que llevaba al efecto y se entretuvo en hacer escaletas tortillas, que se comia el pueblo que le contemplaba desde abajo.

El periódico de Nápoles la Settimana, dice el 31 que el jefe napolitano Chiavone, lejos de haber sido batido en Sora, había intimado al comandante piemontés de esta plaza la rendición, y que 800 napolitanos habían entrado en Melfi. Todo va de mal en peor en esta pobre Italia meridional, añade el mismo periódico.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 10, y segun ellas el 8 estaba el trigo en Málaga de 52 á 68; el 9 en Medina á 40; el 10 en Córdoba de 44 á 47; en Valladolid de 42 1/2 á 42 3/4.

La cebada estaba á iguales fechas en Málaga de 24 á 35; en Córdoba de 30 á 33; en Medina de 24 á 25. El maíz en Málaga de 50 á 54. El aceite en Málaga á 47; en Córdoba á 55.

El correo de hoy nos trae noticias de las Baleares, y resulta que en el último tercio del mes de mayo el trigo estaba en Palma de 5 libras 17 sueldos á 6 libras; la cebada á 2-17; los garbanzos á 8-10; el arroz á 1-16; el aceite á 1-14; el aguardiente á 4-17; la harina de 6 á 6-6.

Ya se halla terminada la preciosa corona que regalan al Sr. Gisbert los admiradores del bellísimo lienzo representando el Suplicio de Padilla. La forma de esta corona es la siguiente: sobre una zona ó aro de oro pulido, se hallan sobrepuestos cinco flores, tambien de oro pulido, ofreciendo una forma convexa y repartidos á distancias relativas, de modo que el mayor es el del centro y los otros cuatro corresponden entre si yendo en disminucion hasta el broche. En el centro de estos flores, y sobre un engaste sumamente ligero y elegante, se ven los cinco colores indispensables al pintor, representados por otras tantas piedras finas, que son el rubí, el topacio, el zafiro, el azabache, y en el del centro la perla, sobre la cual, y encima del engaste, se lee la palabra Gisbert, y debajo en forma de asa, el lapicero y el pincel, atributos del noble arte que con tan feliz éxito cultiva la persona objeto del obsequio.

En el espacio de un florin á otro se observan hojas de roble de bella agrupación y cincelado, representando la honra y mérito bien adquiridos; al pie de estas hojas de roble hay otras de arte esmaltadas; simbolizando las bellas artes; y en el intervalo de los dos florines más pequeños, se encuentra un broche cincelado, del cual penden dos cintas delicadamente engarzadas, en las cuales se lee:

A el autor del cuadro de los Comuneros, la admiración y voto público, MDCCCLX.

El dibujo de esta bellísima corona, ha sido obra del escultor D. Ponciano Ponzano, que ha visto perfectamente interpretada su pensamiento por el distinguido artista D. José Sanchez Paseador, á quien fué confiada la ejecución de la obra.

Ascienden á una suma muy respetable las limosnas recogidas en la provincia de Tarragona para la instalación del depósito de mendicidad que ha de establecerse en aquella ciudad tan pronto como los fondos recaudados lo permitan.

Ha sido perfectamente recibido en Tarragona el regimiento de Leon que llegó á aquella ciudad el 3 de reemplazar el de Asturias, que en el mismo día se embarcó en los vapores Patiño y San Antonio, los cuales habían conducido al de Leon desde Algeciras.

La corporación provincial de Palma de Mallorca, parece que trata de elevar una esposición al gobierno de S. M. pidiendo que se revoque el acuerdo tomado por el mismo suprimiendo los peones camineros en aquella isla.

En el vice consulado sardo de Tarragona ondeó el pabellón de su país á media asta durante el día 9, como homenaje á la muerte del conde de Cavour.

El mercado de Medina estaba poco concurrido de granos el día 9, siendo las compras poco animadas; la entrada del centeno nominal y la cebada estaba abundante; de algarrota había poca entrada.

Los labradores de Medina solo venden lo más preciso para el gasto del día; porqué cuentan ser corta la cosecha actual. El día 8 llovió, pero continuaban los aires fríos. Los precios de los frutos coloniales en aquella plaza eran los siguientes, habiendo poca animación en las ventas. Azúcar flor á 53 rs. arroba; id. blanca 1.º 57; id. 2.º 55; id. blanquilla, 47; id. terciada, 1.º 45 rs. arroba; id. 2.º 44. Cacao caracas, 1.º 10 rs. Id. más regular 9 1/2; idem corriente á 9 rs.; id. id. 2.º 8 1/2 rea-

es id. Guayaquil 4 1/4 id. Canela ana he-

anda 20 á 22 rs. libra. Id. Manila 8 reales.

Ya están remediadas las averías que ha-

bia experimentado el cable eléctrico de las Baleares, funcionando el telegrafo en todas las estaciones de aquellas islas.

La noticia del feliz alumbramiento de nuestra augusta Reina se celebró en Palma de Mallorca con demostraciones de júbilo, propias del monárquico pueblo balear. Como extraordinario fué obsequiada la tropa al día siguiente de saberse aquella nueva, con un rancho extraordinario de carne y con una ración de vino.

Las noticias de la recolección de cereales en Mallorca son todo lo satisfactorias que pudieran desearse. La abundancia de grano es grande; pero aun se espera que será mayor la de mosto atendidado al magnífico aspecto que presentan los viñedos, en los que hasta ahora no se ha presentado la terrible plaga del oidium.

Ha sido nombrado visitador de ganaderías y cañadas de la provincia de Alicante, el señor conde de Santa Clara.

Dice un periódico de Alicante, que es cosa resuelta y aprobada por el gobierno de S. M., el restablecimiento de la escuela de náutica en aquella plaza.

La señora de Lagrange debutó en el teatro de Santa Cruz de Barcelona, en la noche del sábado, con el Hermano. El público aplaudió á la eminente cantante, llamándola á la escena repetidas veces. En la noche del domingo comenzó á funcionar en Zaragoza la compañía dramática, bajo la dirección del Sr. Dardalla. La preciosa comedia de Egualz, Una aventura de Tarso, fué recibida con grandes aplausos por el público zaragozano, tributándoles en abundancia á la señorita Dardalla en el desempeño de su parte.

Ya han principiado, dicen los periódicos de Córdoba, las faenas de campo para la siega y trilla de las mieses; segun hemos oído hablar á varios inteligentes, la cosecha de trigo, habas y cebada, es buenisima, y la de garbanzos será inmejorable; pero no crean nuestros lectores que esto lo sacamos por lo que baja el pan; nada de eso, los tenedores de trigo y sus conjuntas personas los pauderos, siguen impermeables.

Ya debe estar en esta corte el señor director de Beneficencia y Sanidad, D. Tomás Rodríguez Rubí, que salió el 6 de la Coruña, de cuya población fueron a despedirlo hasta la diligencia, entre otras personas: el señor capitán general, gobernador civil interino, alcalde presidente del ayuntamiento, y jefes y empleados de la administración pública.

El comandante de marina de las Baleares ha comenzado la revista de inspección á los puertos de aquellas islas.

El teatro del Sr. Monturiol que estaba en el puerto de Alicante, ha salido del mismo por el de Barcelona remolcado por un laud.

Existe hoy día en Rusia un teatro de óperas rusas; pero en el cual, mas se cantan obras extranjeras que nacionales. Se podrá juzgar de ello, por la nomenclatura de las piezas representadas en la última temporada. La ópera rusa ha dado 83 representaciones, y ha ejecutado 22 óperas, 17 pertenecen á compositores italianos, franceses y alemanes, y 5 solamente á compositores nacionales.

El teatro Liceo de Londres debe haberse abierto ayer 8 de junio, con ópera italiana, en la que toman parte les célebres cantantes, Titiens, Alberti, Gassier Lamaire, Giuglini, Balart, Palmieri, De la Sadie, Gassier y Violetti; dirigiendo la orquesta el violinista Arditi.

En el teatro de Wagner ha acaecido un caso bien extraño y triste á la vez: En la misma noche y mientras se representaba la Estrella del Norte del maestro Meyerbeer, dos artistas murieron repentinamente. El primer tenor Hochholz; de una apoplejía fulminante; y el otro; de una caída de un puente que había en la escena.

Ha sido aprobada de real orden la subasta que tuvo efecto en el gobierno de Alicante para la ejecución de las obras del trozo 10 de la carretera de Alicante á Sevilla, adjudicándose el expresado servicio por la cantidad de 900,007 rs.

A las cuatro de la tarde del 9 llegó el puerto de Málaga un bergantín francés cargado de carbon de piedra, cuyo cargamento, segun manifestó el capitán, estaba incendiado. En vista de esta declaración se mandó poner el buque en franquía y comenzar á descargarlo para cerciorarse de lo dicho por el capitán.

Hoy ha vuelto a haber Consejo de ministros en el palacio de San Carlos...

El gobierno español, según se nos dice por personas competentes...

Suponiéndose en París, no sabemos con qué datos, que la cuestión de Marruecos con España puede resolverse...

Un hombre llamado Antonio José Ferreira, acusado de haber asesinado a José de la Cruz Pimenta...

Según noticias autorizadas que hemos adquirido hoy, no tiene viso siquiera de realidad lo que con referencia a cartas de la Habana...

El tren de batús que el Pensamiento Español de anoche dice va a salir de Madrid para Algeciras...

El corresponsal de El Contemporáneo en París, precisando más una noticia dada por La Epoca...

Un corresponsal en París del Español de ambos mundos, escribe a este periódico que según parece...

EDICION DE ESTA NOCHE

En Tarraña continuaba el 8 siendo la salud en extremo satisfactoria...

Hoy ha habido en el Banco gran afluencia de personas que han acudido a cambiar billetes...

En el mercado de granos de hoy se ha vendido 1.125 fanegas de trigo...

imprensa, libertad de cultos, etc. y sabrá aprovechar para lo porvenir las lecciones del pasado.

El Español de ambos mundos dice en carta de París que el emperador irá a Lillo en el mes de julio...

El ministerio está ya reorganizado siendo reemplazados los ministros de la Guerra, Marina, Justicia y Comercio.

Cinco diputados han pedido el aplazamiento de las sesiones del Consejo del imperio hasta que esté completo el número de sus individuos.

La declaración del Monitor de hoy ordenando a los franceses la mas estricta neutralidad en la guerra civil de los Estados Unidos...

1.º No será permitido a ningún buque de guerra ó corsario de uno ú otro de los beligerantes entrar y permanecer con presas en nuestros puertos...

2.º No podrá tener lugar en nuestros citados puertos ó radas, ninguna venta de objetos, procedentes de presas...

3.º Queda prohibido a todo francés tomar comisión de una de las dos partes, para armar buques de guerra ó aceptar patentes de corso marítimo...

4.º Queda igualmente prohibido a todo francés, residente en Francia ó en el extranjero, alistarse ó tomar servicio, sea en el ejército de tierra ó a bordo de los buques de guerra...

5.º Los franceses residentes en Francia ó en el extranjero, deberán igualmente abstenerse de todo hecho, que cometido en violación de las leyes del imperio ó del derecho de gentes...

Nuestro archivo de Simancas está llenando de jubilo a los historiadores extranjeros. Los archivos de Simancas, dice un periódico extranjero...

El sábado 15 tendrá lugar en el teatro de Novedades a beneficio de los pobres de la parroquia de San Ildefonso una función dramática...

Ha sido preso el jefe director del famoso robo de los 30.000 duros de la propiedad del canal de Isabel II.

Ayer hubo negociación de fondos en la dirección general de lotas por mas de 2.500.000 rs.

mas y mas rica cada dia, como mina de descubrimientos y noticias históricas. El Narodni List, periódico que se publica en idioma checo en Praga...

Las noticias que hemos adquirido hoy sobre desamortización de los bienes del clero, noticias a las que no podemos menos de dar completo crédito...

Los comisionados de la provincia de Albacete, Sres. D. Francisco de Paula Valcárcel, diputados provinciales, y D. Juan Guzmán, D. Pedro Giménez, D. Carlos María Perier, D. Gregorio Salazar, D. José Gallego y D. Pascual Perier...

En virtud de una reciente disposición del ministerio de la Guerra, la compañía llamada de Lanzas de Ceuta se compondrá en lo sucesivo de un capitán comandante...

Esta tarde se han reunido los comisionados de las provincias de Murcia y Albacete, en casa del señor senador D. Joaquin María Pérez...

Han llegado hoy a Madrid los señores D. Cristóbal Casañes y Batlle, D. Jaime Taulina y Garriga, D. José Cortada y don Federico Nicolau...

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de mañana. — San Antonio de Padua, confesor. — Es día de misa. — Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas Capuchinas...

Las moras de Tetuan a pesar de la temible amenaza «cortar cabeza» que hacen con frecuencia oír a su oído los moros...

La corrida extraordinaria que debía tener lugar mañana, se ha suspendido por hallarse inutilizado Cayetano y habérselo lastimado gravemente en un herradero del duque de Veragua...

Las noticias de Caratraga que hemos recibido hoy, ponen de manifiesto con cuánta precipitación se ha hablado de aquellos batos cuando se dijo que el maná que los nutría se había perdido...

los perjuicios que en su concepto se irrogarian a aquellas clases con la solicitada admisión de derechos sobre los alcaudales de todas providencias.

Dícese que el Banco de España ha contratado ó va a contratar en París un empréstito con el objeto de aumentar el interés del giro...

Parece que por algunos ingenieros de montes se ha formado el proyecto de que el Estado adquiriera en propiedad y administrara por sí todos los montes que deban ser objeto de la desamortización...

Nunca como ahora se han agitado en Madrid los partidarios del libre cambio, prometiéndose que no pasará la próxima legislatura sin que en ella obtengan sus principios un triunfo...

La junta administradora del fondo de redención del servicio militar, en la reunión que celebró el sábado en casa del señor marqués del Duero...

Por la vía de Londres recibimos noticias de la Habana que alcanzan al 14. La situación del comercio era en general alarmante.

Table with 3 columns: Cotización Oficial, Cambios, Observaciones. Lists various financial data points.

San Antonio de Padua, confesor. — Es día de misa. — Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas Capuchinas...

Las moras de Tetuan a pesar de la temible amenaza «cortar cabeza» que hacen con frecuencia oír a su oído los moros...

Dícese que el Banco había pensado subir el precio del descuento, pero que ha renunciado a esta idea en vista de las grandes cantidades de numerario que están entrando en sus cajas...

Esta tarde hemos recibido el siguiente Despacho Telegrafico: Turin 12. El ministerio ha quedado constituido en la forma siguiente: presidente...

mañana y D. Joaquin Cerral por la tarde, y en Capuchinos D. Joaquin Miranda y don Gregorio Montes...

Orden de la plaza. — Servicio para mañana. — Parada: Toledo y Basabastro. — Jefe de la guardia exterior del real Palacio...

COMUNICADO.

El Pueblo ha publicado el siguiente comunicado: Sr. Director de El Pueblo. Muy señor mío: He leído en el número 243, correspondiente al lunes 3 del actual...

No es a mi ciertamente a quien tocaba responder a los dos primeros párrafos sino al digno señor gobernador civil de la provincia...

La suspensión del secretario interino del motivo una reiterada desobediencia a los preceptos emanados de mi autoridad...

Por lo que hace al nombramiento del nuevo secretario, si alguna particularidad ocurrió digna de publicarse...

Encuanto a lo que dice el articulista de que no hay la debida exactitud en los destindes y apeos de las fincas de propios...

puesta del señor duque de Tetuan, confirma las dos cosas mas importantes que sobre este asunto ha dicho La Correspondencia...

Esta tarde hemos recibido el siguiente Despacho Telegrafico: Turin 12. El ministerio ha quedado constituido en la forma siguiente: presidente...

ESPECTACULOS DE MAÑANA Principio. — A las ocho y media de la noche. — El tanto por ciento. — Baile.

Circo de Paul. — A las nueve de la noche. — Funcion por la compañía ecuestre italiana, bajo la dirección del señor Gaetano Chissellari...

ANUNCIOS.

LOS JEFE DE COMERCIO... de Madrid y de provincias que necesitan dependientes, y los dependientes de comercio tambien de Madrid y de provincias que quieran colocarse, y los padres que quieran dedicar sus hijos a la carrera mercantil...

ARCO IRIS.—COMPRA ES... pedientes, carpetas y titulos del personal, diticos y materia, carreteras, consolidado y sus residos...

COCHE CORREO.—SERVI... cio de los maestros de Revista por Aranda a Burgos, Victoria y Bilbao en 40 horas...

PRECIOS.—Interior y exterior... A Burgos, 180 y 160; A Victoria, 304 y 262; A Bilbao, 374 y 312.

AVISO INTERESANTE.—LOS... señores suscritores que lo hayan sido a la "Química mineral, vegetal y animal" por B. Z. L. y J. S....

El ejemplar completo, 15 tomos en cuarto rústica, a 90 rs. en Madrid y 100 en provincias.

EL QUE SE HAYA ENCON... trado una cartera que contenia tres billetes, uno de 1.000 rs., otro de 100 y dos de 200...

HOSPEDAJE EN LA SUN... tiosa casa del café Suizo, calle de Alcalá, núm. 36, cuarto tercero izquierda...

SE VENDE UNA ESCALERA... de caracol, hecha a todo coste y de poco uso.

SORPRENDE BARATU... ra.—Se hacen levases y puntalon de ana dulce, superior, en 200 reales las dos prendas...

QUE BARATURA!—UNA CA... ja de papel inglés superior, que no se cala, cubo dorado, cien sobres...

DECOPIACION LEGISLATI... va de España desde 1810, a 1860 y continuacion. Comprende en ocho tomos de letra muy compacta...

CASA DE HUESPEDES EN... Deba, con vistas al mar, calle Mayor, núm. 17, para los que gusten honrarle tiene D. Ulpiano de Iriondo...

DON JULIO PAUCHET DEN... tista de S. A. R. el duque de Amal. Conservacion de los dientes y mucias cariadas...

VENTA DE DOS ALQUERIAS... A voluntad de su dueño se venden dos magnificas alquerias en el Caballero calle de la Reina...

PERMUTA.—SE A ALGUN... empleado en cualquiera de las oficinas de la corte, con el sueldo de 5.000 rs. anuales...

INTERESANTE A LAS SEÑORAS.

Consecuentes siempre con nuestro propósito, tenemos el gusto de ofrecer a nuestras ya constantes favorecedoras, el mas completo surtido de trajes de bares, granadina bordados, piques de laa, organdis, chaco-nadas y percales...

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y ALICANTE, Y DE ALHANSIA A JATIVA Y AL GRAO DE VALENCIA.

TEMPORADA DE LOS BAÑOS DE MAN EN VALENCIA.

BILLETES DE IDA Y VUELTA A PRECIOS REDUCIDOS, VALEDEROS POR 30 DIAS, entre Madrid y Valencia.

Desde el 1.º de julio de 1861, se espenderán diariamente en la estación de Madrid y en el despacho central, calle de Alcalá, núm. 30, billetes de ida y vuelta entre dicha estación y Valencia, VALEDEROS DURANTE 30 DIAS...

Estos billetes especiales sirven solo para ir de Madrid a Valencia y de Valencia a Madrid, sin que los viajeros puedan bajar en ninguna estación intermedia.

AVISO IMPORTANTE. Estos billetes especiales sirven solo para ir de Madrid a Valencia y de Valencia a Madrid...

DILIGENCIAS DEL ORIENTE DE ESPAÑA. CALLE DE ALCALÁ, NÚMERO 25.

Esta compañía ha resuelto empezar el día 10 del próximo junio, al servicio de conducción de viajeros a las aguas de Particosa, habiendo adoptado las disposiciones necesarias para hacerlo en carruajes cómodos...

Los carruajes saldrán todos los días de Zaragoza a las cuatro de la tarde. Una hora de parada en el pueblo de la Peña, bastará para que los señores viajeros puedan tomar el desayuno y hallarse a las diez de la mañana siguiente en Biescas...

Los baños de Particosa se verifican saliendo los viajeros del establecimiento de Particosa y puntos intermedios, Zaragoza 28 de mayo de 1861.

BAÑOS FLOTANTES EN SANTANDER. Para el primero de julio próximo se terminarán los que están ya construyéndose en dicha ciudad...

IMPORTANTE A LAS SEÑORAS.

Trajes de bares ingles a volantes, a 60 y 80 rs.; cada uno tiene por lo menos 21 varas; fulares de algodón, dibujos nuevos, a propósito para vestido de viaje, a 3 rs.; telas del Norte, todo hilo, a 3 1/2; pañuelos de batista para la mano, desde 20 rs. docena en adelante...

MANANTIAL DE CRÉDITO, asociacion mútua de comerciantes y de industriales para facilitar el descuento de letras y pagarés.

Número de socios solidarios hasta hoy: 1.810. Capital responsable de los créditos concedidos: Rs. 10.487,736.

300 TRAJES DE BARÉS INGLÉS A DISPOSICION, CON 22 VARAS EN 50 REALES.

OTROS ALTA NOVEDAD, de un volante, 22 varas, 80 rs. Leon 27, tienda de descomistas —(00, 12 y 14.)

CAJA DE SEGUROS Y SEGURO MUTUO DE QUINTAS DEL ESTABLECIMIENTO DE MELLADO.

Mil reales anuales dan un capital de mas de 56.000 rs. en 20 años, y 20.000 rs. impuestos de una vez producen 97.170 reales en el mismo periodo...

SEGUROS DE PREVISION. Tres mil reales pagados de una vez, 300 rs. al año, ó 28 al mes, bastan para formar un capital de 8.000 rs. a prima fija...

SEGUROS DE QUINTAS. Cuatro mil trescientos reales pagados de una vez, 912 rs. al año, ó 102 rs. al mes, pagados por un joven de edad de catorce años...

Las suscripciones se hacen en provincia por conducto de los representantes y agentes de la CAJA donde los hay establecidos, ó directamente enviando letra del importe.

BAÑOS PRIMITIVOS DE FITERO. Desde el día 1.º de junio hasta el 30 de setiembre, se hallará abierto este acreditado establecimiento.

Los viajeros que quieran tomar libranzas a cargo del señor administrador de dichos baños, podrán hacerlo en la plaza de Isabel II, núm. 8, cuarto tercero izquierda en esta corte.

SOCIEDAD HULLERA Y METALURGICA DE ASTURIAS. CAPITAL SOCIAL.—57 MILLONES DE REALES.

Representado por 16.000 acciones de 1.900 rs. vn. y 26.000 obligaciones de 650 rs. vn., reembolsables a 1.900 rs. vn. en cuarenta y siete años...

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Las obligaciones se emiten al precio de 950 rs., pagaderas: 380 al suscribirse; 380 del 25 al 30 de junio; 190 del 25 al 31 de julio.

El primer sorteo se verificará el 1.º de junio de 1866. Producen 15 francos de interés al año, ó sea 8 por 100, comprendido el interés y la amortizacion, pagaderos por semestres en 1.º de junio y 1.º de diciembre, a contar desde 1.º de junio del corriente año.

BAÑOS Y AGUAS MINERO-MEDICINALES DE LOECHES, PROVINCIA DE MADRID. El gran crédito adquirido por estas excelentes aguas con motivo del considerable número de curaciones que se han obtenido...

Los baños de Leoches se verifican saliendo los viajeros del establecimiento de Leoches y puntos intermedios, Zaragoza 28 de mayo de 1861.

BAÑOS FLOTANTES EN SANTANDER. Para el primero de julio próximo se terminarán los que están ya construyéndose en dicha ciudad...

Los baños de Santander se verifican saliendo los viajeros del establecimiento de Santander y puntos intermedios, Zaragoza 28 de mayo de 1861.

Los baños de Santander se verifican saliendo los viajeros del establecimiento de Santander y puntos intermedios, Zaragoza 28 de mayo de 1861.

Los baños de Santander se verifican saliendo los viajeros del establecimiento de Santander y puntos intermedios, Zaragoza 28 de mayo de 1861.

Los baños de Santander se verifican saliendo los viajeros del establecimiento de Santander y puntos intermedios, Zaragoza 28 de mayo de 1861.

Los baños de Santander se verifican saliendo los viajeros del establecimiento de Santander y puntos intermedios, Zaragoza 28 de mayo de 1861.

Los baños de Santander se verifican saliendo los viajeros del establecimiento de Santander y puntos intermedios, Zaragoza 28 de mayo de 1861.